



CIPRA Suisse
Case postale 22
3800 Interlaken



mountain wilderness suisse
Sandrainstrasse 3
3007 Berne



Fondation suisse pour la protection et
l'aménagement du paysage FP
Schwarzenburgstrasse 11
3007 Berne

25 ans „Feux dans les Alpes“

Communiqué de presse du 9 août 2013, *embargo 12 h*

Un signal enflammé en faveur de la préservation des Alpes en tant qu'espace vital, naturel et culturel unique

Feux dans les Alpes le 10 août 2013 : « La protection de l'arc alpin est menacée ! »

Comme tous les ans, nous donnerons un signe en faveur d'un avenir durable des Alpes, en allumant 30 feux en altitude le 10 août 2013 dans divers pays. Cette année, les feux mettent l'accent sur l'importance des espaces protégés dans les Alpes. Les paysages dignes d'être protégés doivent être préservés - malgré le tourisme de masse et le virage énergétique. Leur protection doit être maintenue sans restriction.

Les Alpes sont soumises à une pression de plus en plus forte, à cause du tourisme de masse et de la sortie du nucléaire visée dans quelques Etats de l'arc alpin. Les domaines skiables envahissent de plus en plus des espaces naturels sensibles situés en altitude, et suite à une concurrence féroce, les stations investissent dans des infrastructures telles que ponts suspendus, plateformes panoramiques et parcs de loisirs. Les glaciers sont recouverts de films de plastique, refroidis ou même enneigés artificiellement, afin de retarder quelque peu leur inévitable fonte.

Le virage énergétique contribue également à accentuer la pression sur les Alpes. Des parcs éoliens sont érigés sur des crêtes exposées, des installations photovoltaïques planifiées dans des carrières, des éboulis ou en rase campagne. Les derniers torrents de montagne encore intacts devraient être turbinés et des paysages exceptionnels mités par des installations, afin de gagner quelques kilowattheures supplémentaires de courant « propre ». Même les zones répertoriées à l'inventaire fédéral des paysages IFP à cause de leur intégrité, la beauté des paysages ou des valeurs naturelles exceptionnelles n'échappent pas à ce triste sort.

Les organisations de protection des Alpes CIPRA Suisse, mountain wilderness et la Fondation suisse pour la protection et l'aménagement du paysage FP s'engagent dans le cadre de la campagne de cette année de « Feux dans les Alpes » en organisant une marche aux flambeaux dans la vallée de Maderanertal (UR) ainsi qu'une randonnée avec guide en faveur d'une protection effective des Alpes.

En prenant l'exemple d'Andermatt, les associations montrent lors d'une randonnée thématique à travers la grande station planifiée au col de l'Oberalp, comment les arguments de la nécessité économique et d'emplois irremplaçables aboutissent au « bétonnement » des paysages alpins. Katharina Conradin, la directrice de mountain wilderness Suisse, se montre très critique : « La

Confédération et les cantons subventionnent généreusement la transformation d'un paysage alpin pour en faire une station de ski, alors que le succès financier est tout sauf assuré. »
Les organisations de protection de l'environnement évoquent aussi à l'aide des exemples de la vallée de Maderanertal, de Conches et du lac de Walen les risques que font encourir les centrales hydrauliques aux sites IFP. Anita Wyss de la Fondation suisse pour la protection et l'aménagement du paysage FP précise que le paysage n'est pas une ressource inépuisable et qu'il revêt une importance bien plus grande que de servir simplement de lieu à une activité économique. Elle souligne : « Nous exigeons que la Confédération prenne enfin clairement position en faveur de la protection de l'espace alpin et des paysages naturels et sauvages. Le statut de protection des zones IFP ne doit pas être édulcoré ! ». En effet, la population suisse a à maintes reprises clairement exprimé son attachement à la protection des Alpes et du paysage. Christian Lüthi, le secrétaire général de la CIPRA Suisse, estime dès lors: « Une reprise de la procédure de ratification de la Convention des Alpes s'impose. ».

Informations plus détaillées et renseignements :

Christian Lüthi, directeur CIPRA Suisse, 079 657 99 15, schweiz@cipra.org

Katharina Conradin, directrice mountain wilderness suisse, 079 660 38 66, katharina.conradin@mountainwilderness.ch

Anita Wyss, cheffe de projet de la Fondation suisse pour la protection et l'aménagement du paysage FP, 079 746 28 67, a.wyss@sl-fp.ch

Texte pour médias, informations complémentaires et liste des lieux des feux :

www.feuerindenalpen.com. Vous pouvez également télécharger des photos sélectionnées, que nous tâcherons de compléter le dimanche 11 août.

Depuis 25 ans – Feux dans les Alpes !

Depuis 25 ans, le deuxième samedi d'août, des dizaines de feux s'allument en altitude dans les Alpes. Ils sont un signe de solidarité et un appel aux hommes et femmes à s'engager en faveur d'un développement durable, à arrêter de détruire l'écosystème alpin et à contrer l'exode depuis les vallées alpines. Cette année, des feux éclaireront les régions alpines suivantes : Haute-Bavière, pays de Berchtesgaden, Tyrol du sud, Haute Styrie, Haute-Autriche, Carinthie, Salzbourg, Tyrol, Vorarlberg, Jura bernois et Oberland bernois, Grisons, Tessin, Suisse centrale et Vaud.

L'association de l'Initiative des Alpes organisera deux grands feux à Melano au Tessin et au Col de Jaman en Suisse romande.

L'association CIPRA Suisse est l'association faitière des associations de protection de l'environnement et des Alpes suivantes :

Initiative des Alpes, Aqua Viva - Rheinaubund, association du Grimsel, mountain wilderness Suisse, Amis de la Nature Suisse, Pro Natura, Club alpin suisse CAS, Fondation Greina, Association pour la protection des oiseaux ASPO/BirdLife Suisse, Fondation suisse pour la protection et l'aménagement du paysage FP, WWF Suisse